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Pétanqueverband Ost e.V. 
THÜRINGEN • SACHSEN-ANHALT • SACHSEN 
Verbandstag, 28.01.2024 
 

 
 
Anwesenheit 
 
Dresden (6/6 Delegierte): Vincent Drews, Kai Lübke, Juana Schubert, Sabine Friedel, Anja Herrmann, Tina Wich 
Chemnitz (5/5 Delegierte): Petra Frei, Dieter Neubert, Fabian Böttcher, Stephan Weigel, Petra Hennig 
Stahlball (2/5 Delegierte): Lukas Weber, Christina Rose 
Halle (4/4 Delegierte): Felix Wartmann, Alex Conrad, Engelbert Eising, Bastian Pelz 
Leipzig (3/4 Delegierte): Holger Typlt, Reinhard Mütze, Regina Stehr 
BCLL (2/3 Delegierte): Traudel Lorenz, Klaus-Peter Kramer 
Schönebeck (2/2 Delegierter): Gösta Zahn, Franz Kaufhold 
Jena (1/2 Delegierte): Christian Schache 
Weimar (1/2 Delegierte): Dennis Rössler 
HorKi (1/1 Delegierter): Heiko Neumann 
SV Blau-Weiß Chemnitz e.V. (1/1 Delegierter): Heiko Neubert 
Somnamboule Nordhausen e.V. (0/1 Delegierter): 
Bibra-Zwabitz (0/1 Delegierter): - 
 
Ohne Stimmrecht: Heiko Kastner (Präsident), Detlef Schwede (Pressewart), Sandra Fritsche (Schatzmeisterin), 
Michael Karger 
 
 
TOP 1 Begrüßung durch den Präsidenten 
Heiko Kastner begrüßt die Anwesenden um 10:15 Uhr.  
 
TOP 2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit & Formalia 
Es wurde form- und fristgerecht eingeladen. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. Insgesamt 
sind 27 Stimmberechtigte anwesend. Der Präsident Heiko Kastner übernimmt satzungsgemäß 
die Versammlungsleitung. Für das Protokoll wird Sabine Friedel einstimmig beauftragt. 
 
TOP 3a Abstimmung über die Tagesordnung & weitere Formalia 
Der Versammlungsleiter stellt die Tagesordnung vor. Es gibt keine Ergänzungen zur Tagesord-
nung. Die Tagesordnung wird einstimmig, ohne Gegenstimmen und Enthaltungen, bestätigt. 
 
TOP 3b Abstimmung über Mitgliedsantrag des somnamboule Nordhausen e.V. und der SV 
Blau-Weiß Chemnitz e.V. 
Sabine Friedel informiert über eine Mail von Peter Mehne. Nordhausen lässt sich zum Ver-
bandstag entschuldigen und grüßt herzlich alle Anwesenden. Die Anwesenden beschließen 
die Aufnahme von somnamboule Nordhausen e.V. ohne Gegenstimmen bei einer Enthaltung. 
Heiko Neubert stellt die SV Blau-Weiß Chemnitz e.V. vor, die Vereinssparte würde sich über 
Aufnahme freuen. Die Anwesenden beschließen die Aufnahme des SV Blau-Weiß Chemnitz 
e.V. einstimmig. 
 
Stefan Aey aus Reichenbach hat am 12.01.2024 per Mail mitgeteilt, dass sich der Verein na-
bouleon 1814 e.V. in Auflösung befindet und daher seine Mitgliedschaft im PV Ost beendet.  
Der Verband besteht nunmehr aus dreizehn Vereinen aus den Bundesländern Sachsen-An-
halt (2), Thüringen (4) und Sachsen (7). Nach der Aufnahme der beiden Vereine nimmt Heiko 

https://pv-ost.de/wp-content/uploads/2022/01/Mitgliedsantrag-Schoenebeck.pdf
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Neubert als Delegierter am Verbandstag teil, es sind insgesamt nunmehr 28 Stimmberech-
tigte anwesend. 
 
TOP 4 Bericht des Vorstandes 
Heiko Kastner berichtet über das zurückliegende Jahr, die Mitgliederentwicklung des PV Ost, 
die Startplatzentwicklung bei den DMs, die Kooperation mit Special Olympics Sachsen-Anhalt, 
die Beteiligung an den Prüfungen für das Breitensportabzeichen, das Verbandsjubiläum in 
Schönebeck und über Themen aus dem DPV. Hier ging es unter anderem um die bundesweite 
Einführung der Verbandssoftware plusV, Diskussionen um die Größe der Bundesliga, Zeitspiel 
bei den DMs und eine Erhöhung der Lizenzgebühren. Außerdem gibt es Überlegungen, die 
Länderpokale im Sommer durchzuführen (wegen der benötigten Zahl der Bahnen) und die 
Satzung redaktionell zu überarbeiten. Diese Diskussionen sind aber noch nicht abgeschlossen. 
Alle weiteren Berichte des Vorstandes lagen schriftlich vor. Dazu gab es keine Nachfragen. 
 
TOP 5 Bericht über den Haushalt 2023 
Sandra Fritsche stellt den Kassenbericht vor. Die Ausgaben lagen deutlich über den Einnah-
men, dies war allerdings geplant, um einerseits die Rücklagen zu reduzieren und andererseits 
die Jubiläumsfeierlichkeiten im Frühjahr durchzuführen. Gedankt sei im besonderen Hartmut 
Lohß für seine Spende für die Durchführung von Jugendboule-Maßnahmen.  
 
TOP 6 Bericht der Kassenprüferinnen 
Als Kassenprüferinnen sind Diana Hellriegel und Anka Reichert gewählt worden. Sandra Frit-
sche informiert darüber, dass bisher noch keine Kassenprüfung durchgeführt werden konnte, 
da die Prüferinnen im Prüfungszeitraum beide verhindert waren. Dies wird zum nächstmögli-
chen Zeitpunkt nachgeholt, so dass der Verbandstag 2025 informiert werden kann. 
 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
Eine Entlastung des Vorstands kann aufgrund des noch nicht vorliegenden Kassenprüfungsbe-
richts nicht vorgenommen werden. 
 
TOP 8 Wahl des Vorstandes und der KassenprüferInnen 
Zu Beginn des Tagesordnungspunktes dankt Heiko Kastner der bisherigen Sportwartin Sabine 
Friedel für ihre langjährige Tätigkeit im Verband und überreicht ein Geschenk. Für den Tages-
ordnungspunkt übernehmen Christian Schache und Heiko Neumann die Versammlungslei-
tung. Es kandidieren: 
 
Präsident: Heiko Kastner – wird einstimmig gewählt 
Vizepräsident: Alex Conrad – mit zwei Enthaltungen gewählt 
Schatzmeisterin: Sandra Fritsche – wird einstimmig gewählt 
Schiedsrichterwart: Bastian Pelz – wird einstimmig gewählt 
Jugendwart: Stephan Weigel – wird einstimmig gewählt 
Pressewart: Detlef Schwede – wird mit einer Gegenstimme gewählt 
Sportwart: Lukas Weber – wird mit zwei Enthaltungen gewählt 
 
Der Sportausschuss wird aus Kai Lübke (Ligabeauftragter), Stefan Lauche (Ranglistenbeauf-
tragter), Sabine Friedel (Lizenzbeauftragte) und Hannes Blechinger (Kaderbeauftragter) gebil-
det. 
 
Kassenprüferinnen: Diana Hellriegel und Anka Reichert, beide werden einstimmig gewählt. 
Eine entsprechende neue Kandidatur liegt in Textform vor. 
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Alle gewählten Personen haben unter freundlichem Beifall die Wahl angenommen.  
 

--- Pause 11:20 bis 11:40 Uhr --- 
 
TOP 9 Anträge  
9a Antrag Finanzordnung: Heiko Kastner bringt den Antrag ein. Die Lizenzgebühren sollen ab 
dem nächsten Jahr (2025) um 2 Euro angehoben werden. Der Antrag wird einstimmig ange-
nommen. 
 
9b Antrag Sportordnung Lizenzen: Juana Schubert bringt den Antrag ein. Bei der LM Triplette 
soll es auch möglich sein, mit einem Team aus drei verschiedenen Landesverbänden anzutre-
ten. Mit 5 Gegenstimmen; 13 Enthaltungen und 10 Ja-Stimmen angenommen. Dabei sollen 
die DM-Richtlinien abgebildet werden (keine andersgeartete Landesverbandsmehrheit). 
 
9c Antrag Sportordnung Teams: Heiko Kastner stellt den Antrag vor. Es soll ermöglicht wer-
den, (1) dass bei für die DM qualifizierten Teams bei Ausfall eines Spielers ein Ersatzspieler in 
das qualifizierte Team einrücken kann, sofern dieser Spieler selbst keinen Qualifikationsver-
such unternommen hatte; und (2) dass bei Ausfall eines Spielers auch im Doublette (nicht nur 
im Triplette) ein Ersatzspieler einrücken kann und nicht, wie bisher, das nächstqualifizierte 
Team nachrückt. In der Diskussion wird deutlich, dass (1) mehrheitlich nicht geteilt wird, da 
bei manchen LMs die Teilnehmerzahl einfach zu gering ist, um dieser Regelung entsprechen 
zu können.  
 
Es wird zunächst darüber abgestimmt, ob auch im Doublette ein Ersatzspieler einrücken kann: 
Angenommen mit 15 Stimmen dafür, 3 dagegen und 10 Enthaltungen. 
 
Es wird danach darüber abgestimmt, ob dabei Personen, die bereits einen Qualifikationsver-
such unternommen haben, als einrückende Ersatzspieler ausgeschlossen werden sollten: Ab-
gelehnt mit keiner Zustimmung, 20 Gegenstimmen und 8 Enthaltungen. 
 
Schließlich wird darüber diskutiert, ob bei Teams, die gesetzt sind, bei Rücktritt einer Person 
ein Ersatzspieler einrücken können soll. Bisher ist dies durch die Formulierung in § 11 Abs. 2 
ausgeschlossen. Nach umfassender Diskussion wird vereinbart, dass der Sportwart Lukas We-
ber gebeten wird, für den nächsten Verbandstag einen Antrag zur Änderung der Sportord-
nung vorzubereiten, damit auf der Grundlage eines konkreten Textvorschlags diskutiert wer-
den kann. 
 
9d Antrag Trainerausbildung: Der Antrag wird durch Michael Karger vorgestellt. Die im Antrag 
vorgesehene Bezuschussung für die Trainerausbildung ist im Haushaltsentwurf 2024 abgebil-
det, daher wird unter diesem TOP darüber abgestimmt. 
 
9e Antrag Übungsleiter: In der Diskussion wird deutlich, dass Training und Anleitung vor allem 
in den Vereinen geleistet werden sollen (und auch geleistet werden). Der Verband wird auch 
künftig Interessierte beim Erwerb von Übungsleiter- bzw. Trainerlizenzen unterstützen.  
 
TOP 10 DPV-Veranstaltungen 2024 
Der Länderpokal 55+ findet am 2./3. März in Gersweiler statt. Für den PV Ost treten an: 
 
55plus: Hartmut Lohß, Gerald Adler, Mohamed Boumelah, Heiko Kastner 

https://pv-ost.de/wp-content/uploads/2022/01/Antrag-auf-Aenderung-der-Ligaordnung-.pdf
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Damen: Petra Frei, Jule Fahrenkrog-Petersen, Susann Hesselbarth und Regina Stehr 
65 plus: Klaus Zimmermann, Ngo Tran, Holger Typlt, Detlef Schwede 
 
Der reguläre Länderpokal wird voraussichtlich im November 2024 stattfinden. 
 
Es schließt sich eine Pause von 12:50 Uhr bis 13:10 Uhr an. 
 
TOP 11 Vorstellung und Beschluss Haushalt 2024 
Sandra Fritsche stellt den Haushaltsentwurf für das Jahr 2024 vor. Hierin sind auch die Kosten 
für die Bezuschussung von Ausbildungsmaßnahmen enthalten. Der vorgelegte Haushalt für 
das Jahr 2024 wird ohne Änderungen einstimmig beschlossen.  
 
TOP 12 Vergabe der Austragungsorte für Liga und Quali (Turnierplanung) 
 
Ligaspieltage (vorläufig) 

- Sonnabend, 20.04.2024 in Halle  
- Sonntag, 26.05.2024 in Dresden 
- Sonnabend, 31.08.2024 in Jena 

 
Landesmeisterschaften 

- LM 2:2 am Sonnabend, 01.06.2024 in Halle 
- LM 3:3 am Sonnabend, 06.07.2024 in Chemnitz 
- LM 2:2m am 10./11.08. in Dresden  
- LM Tir/1:1 am Sonnabend/Sonntag, 07./08.09. in Leipzig 
- LM 55plus am 01.09. in Schönebeck 
- LM 3:3f am Sonnabend, 04.05.2024 in Leipzig  

 
Für die abschließende und verbindliche Festlegung wird in der Woche vom 18.-22.03.2024 ein 
ao. Verbandstag ONLINE stattfinden.  
 
Die Termine der Vereinsturniere bitte an Sabine melden, dann werden diese auf der Webseite 
und im Kalender veröffentlicht. Bereits jetzt stehen fest: 
 
23.03.2024: Trio-Turnier 
12.04.2024: Theo-Gedenkturnier Weimar 
27.04.2024: Stadtmeisterschaft Leipzig (2:2) 
25.05.2024: Coppa Bernardo Bellotto 
02.06.2024: salve Weimar (2:2) 
15./16.06.2024: Grand Prix Jena 
29.06.2024: Pastis-Turnier (3:3) in Leipzig 
07.07.2024: Curacao-Cup (3:3) in Chemnitz 
20./21.07.2024: Franko.folie in Schönebeck 
27./28.07.2024: Stahlball open (3:3/2:2) 
17./18.08.2024 Bamboule am Saaleufer in Halle 
21.09.2024: Inklusionsturnier in Borna 
22.09.2024: Stadtmeisterschaft Chemnitz 
05.10.2024: Stadtmeisterschaft Dresden (3:3) 
07.12.2024: Nikolaus-Turnier (3:3) 
 
 

https://pv-ost.de/wp-content/uploads/2022/01/PV-Ost-Kalender-2022.pdf
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TOP 13 Ehrungen und Sonstiges  
Alex Conrad erhält zunächst die Goldene Ehrennadel für seine langjährige Tätigkeit im PV Ost, 
die er unter Beifall entgegennimmt. Weiterhin erfolgt die Ranglistenprämierung von Emre 
Sevinc, Thomas Bachner und Lukas Weber.  
 
Außerdem informiert Heiko Kastner darüber, dass der Vorstand Engelbert Eising als Beauf-
tragten für die World Transplant Games benannt hat. Engelbert Eising stellt die die Veranstal-
tung vor, welche Ende August 2025 in Dresden stattfinden wird, und bitte die Vereine interes-
sierte Personen bei der Vorbereitung auf die Veranstaltung zu unterstützen. Darüber hinaus 
ist angedacht, dass Felix Wartmann und/oder Thomas Bachner als Beauftragte für Genderfra-
gen in den entsprechenden DPV-Ausschuss entsendet werden. 
 
Die von Rolf Klodt vorgeschlagene Einführung einer LM 65+ wird unter anderem von Traudel 
Lorenz dankbar aufgegriffen. Sie berichtet von einer relevanten Anzahl von Spieler*innen in 
ihrem Verein in dieser Altersklasse, denen es auch nicht mehr möglich ist längere Turniere zu 
bestreiten. Die Konzeption eines entsprechenden Formates könnte gemeinsam mit dem BCLL 
erfolgen. Rolf Klodt wird gebeten, seinen Antrag im kommenden Jahr fristgerecht über seinen 
Verein einzureichen. 
 
Bastian Pelz weist auf die nochmalige Schiedsrichtendenausbildung am 16./17.3.2024 hin. Bis-
her gibt es drei Anmeldungen. 
 
Christian Schache beklagt fehlende Verabredungsmöglichkeiten für Turniere. Es wurde auf 
das FORUM auf der PV Ost-Seite verwiesen, das stärker genutzt werden könnte. 
 
TOP 14 Schlusswort des Präsidenten 
Heiko Kastner bedankt sich bei allen Teilnehmenden für den reibungslosen Verlauf und 
schließt den Verbandstag um 14:30 Uhr. 


